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Les sorties de la Section Raquettes et Randonnées en Hiver ont débuté le 1er décembre et se 

sont terminées le 30 mars. Veuillez noter que, en accord avec la Section d’Été, ce sont les dates 

qui déterminent la section (de début décembre à fin mars) et non l’activité. En d’autres termes, 

il y a eu des randonnées « normales » gérées par cette section hivernale.  

Des 20 sorties planifiées, 18 ont pu avoir lieu (3 de moins que l’année passée). Une sortie a été 

annulée pour cause de manque d’inscription et l’autre pour problème de santé du chef de 

sortie. Aucune n’a été annulée pour cause de météo. 

Par rapport aux 18 sorties qui ont eu lieu:  

5 étaient prévues dès le départ comme randonnées (le parcours était à basse altitude), et 13 

étaient prévues à raquettes ou avec mini-crampons (à plus haute altitude). Autant que je sache, 

les raquettes n’ont été utilisées que très rarement, vu qu’il n’y avait pas assez de neige ou que la 

neige était déjà tassée. 

11 sorties ont eu lieu dans le Canton de Vaud (à basse ou haute altitude), 2 en Valais, 2 dans le 

Canton de Fribourg, 2 dans le Canton de Bern, et 1 en France. 

4 courses étaient listées comme « facile », 3 comme « facile-moyenne », 9 comme « moyenne », 

1 comme « moyenne-difficile », et 1 comme « difficile ». Notons que c’est toujours délicat 

d’attribuer un niveau de difficulté à une sortie, car la difficulté dépend tellement de l’état de la 

neige.  

Chefs et assistants inclus, le nombre de participants a varié de 3 à 16. Toujours chefs et 

assistants inclus, le nombre moyen de participants était de 8.50 (contre 9.47 l’année passée). Au 

total, il y a eu 159 participations (contre 199 l’année passée). 

Les 18 sorties ont été guidées par 8 chefs de course.  

Les déplacements ont tous été faits par transport en commun (trains, bus, funiculaires, 

téléfériques).  



Les participants aux sorties payent CHF 5 s’ils sont membre et CHF 15 s’ils ne sont pas membres. 

Au total, les taxes de participation ont rapporté CHF 975. Il n’y a pas eu d’autres ressources 

pour la section. 

Les charges de la section se sont élevées à CHF 1’325, dont CHF 730 que les chefs de course ont 

perçu immédiatement (collecté des participants), CHF 225 qu’ils ont perçu en fin de saison pour 

compenser s’ils avaient perçu moins que les CHF 50 des participants par sortie, et finalement 

CHF 370 de participation au repas annuel des chefs de course (repas qui se fait en commun avec 

la Section Ski Nordique). 

Ainsi le déficit de la section est de CHF 350. Ce déficit est en grande partie dû au fait que 

maintenant (nouvellement pour la saison 2024-25) les chefs de course perçoivent en fin d’année 

ce qui leur manquait pour atteindre un défraiement de CHF 50 par sortie (il s’agit des CHF 225 

mentionnés plus haut). J’aimerais souligner que je suis à l’aise avec cette situation, car ces 

mêmes chefs de courses qui ont été dédommagés ont contribué aux bénéfices de la section 

d’été, et peut-être de la section ski nordique. En effet, il semblait injuste que les chefs de sortie 

versent leurs bénéfices au club sans être dédommagés pour leurs déficits. 

Nous avons eu en octobre le repas de remerciements aux chefs de sortie. Le fait de faire cela 

en automne permet de préparer la saison d’hiver. Je remercie Charles pour l’organisation de ce 

repas qui se fait en commun avec la section nordique. J’espère que nous referons de même cet 

automne.  

Comme les années précédentes, j’aimerais souligner qu’il n’est pas facile de trouver des chefs 

pour les sorties en hiver. D’une part, le ski nordique et le ski alpin font concurrence pour la 

disponibilité des chefs de sorties potentiels. D’autre part, les aléas pour les chefs d’hiver sont 

plus grands qu’en été. Il faut, entre autres, tenir compte du risque d’avalanche, ce qui restreint 

le choix des itinéraires, ou demande une évaluation soigneuse des conditions. Pour cette raison, 

j’ai fait la promotion des sorties hors-neige (randonnées de basse altitude) pour rendre plus 

accessible de guider une sortie en hiver, et pour attirer des participants ne désirant pas utiliser 

les raquettes ou les mini-crampons.  

La sortie nocturne à la Givrine, avec repas à La Trélasse, coorganisée avec la section alpine, a pu 

avoir lieu. Je remercie Raffaele pour son engagement. Vu que cette sortie était sous la 

responsabilité financière de la section alpine, cette sortie ne rentre pas dans mon calcul 

financier et dans mes statistiques.  

Je termine ce rapport avec mes remerciements aux chefs de course, Marlyse Etter-Dam, 

Marilyn Blaeser, Marika Jacquemart, Rob Jones, Pere Mora Romà, Caroline Truesdell, Diana 

Korka (et moi-même), pour avoir organisé et réalisé ses sorties. Je remercie également les 

membres du comité pour leur confiance.  

Françoise Samuel, responsable de la Section Raquette et Randonnée en Hiver  

St-Cergue, le 23 avril 2025 


